

Die Pfadfinder AG

Im Schuljahr 2023/24 wurde die Pfadfinder AG ins Leben gerufen. Alle zwei Wochen trafen sich Schülerinnen und Schüler der Jahrgänge 5 und 6 mit den zwei erfahrenen Pfadfindern Andreas Krüger und Johannes Reimer und der Lehrkraft Frau Sassenberg in der Realschule, um dann direkt den Weg in die Natur anzutreten – bei jedem Wetter.

Bei dem ersten Treffen gab es Spiele zur Teambildung und gegenseitigem Kennenlernen. Im weiteren Verlauf des Schuljahres wurden Knotentechniken gezeigt und selber praktiziert genau wie erste Schnitztechniken, Orientierung im Wald durch Wanderungen, Schnitzeljagd und das Lesen von Waldläuferzeichen eingeübt, verschiedene Arten von Feuer erläutert sowie Lagerfeuer selber entfacht. Dafür wurden zunächst Anzünder hergestellt.



Herstellung der Anzünder



Eintauchen in heißes Wachs



Die selbst gemachten Anzünder brennen

Über dem Feuer wurde eine gesunde Gemüsesuppe gekocht. Auch Erste Hilfe und der Umgang mit Hunden, die einem in der Natur begegnen könnten, standen auf dem Programm.



Die AG Stunden begannen meist mit einer kleinen Erzählrunde, bei der verschiedene Themen angesprochen wurden. So ging es zum Beispiel darum, warum es wichtig ist, gesunde Dinge zu essen oder warum Regeln des Zusammenlebens sinnvoll sind.

Draußen wurden dann die praktischen Bezüge hergestellt. So griffen Theorie und Praxis sinnvoll ineinander und die Schülerinnen und Schüler machten Erfahrungen und durchliefen Lernprozesse, die im Unterrichtsalltag mitunter zu kurz kommen.

Zu unserer großen Freude haben sich Herr Krüger und Herr Reimer bereit erklärt, die AG im kommenden Schuljahr fortzuführen.



Waldläuferzeichen: Hier geht's lang zur Pfadfinder AG